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◎新闻追踪

新报讯（北方新报正

北 方 网 记 者 张 巧 珍）

最近几天，包头市的“拔钉

小哥”张利斌在网上火了，

只因曾经被路钉绊倒，他

从此与路钉较上了劲，不

知不觉，3 年来竟义务清

除路钉达 130 多斤。当他

拔路钉的视频被上传至抖

音后，瞬间成了网络红人。

不少网友纷纷为其点赞，

网友@琳珊：给小哥点赞；

网友@波西米亚：路见不

平，拔钉相助。还有一些网

友感同身受，称曾多次被

路钉绊倒过，想想脚趾头

都在疼……

11 月 19 日，记者几经

周折与张利斌取得了联

系。张利斌是包头市的一

名普通工人，2018 年，他

在一次等公交时不小心

被路钉绊了一下，从此就

特别留心，继而发现很多

路面上都有因设施拆除

或移位而残留下的路钉。

“钉子虽小，却存在很大

的安全隐患，汽车行驶过

压到路钉，车胎难免被扎

爆，万一有老人、孩子或

者孕妇被绊倒呢？我想想

就觉得后怕。”张利斌说，

从此以后他便决定利用

下班休息时间去“扫”马

路，发现哪里有路钉，就

带着工具去清除。清除路

钉的范围起初在住的小

区附近，随后扩大到公交

站附近、广场、火车站等

人流密集场所。为了更方

便清除，张利斌还专门购

买了一把铁锤和一个角

磨 机 ，还 有 一 副 防 护 眼

镜。每每遇到路钉，他都

会先戴好防护眼镜，用角

磨机将路钉突出的部分

切割掉，然后用锤子将剩

下的路钉根用锤子锤入

地面。

张利斌拔钉的故事被

传开后，大家都亲切地称

他为“拔钉小哥”，点赞者

有之，质疑的声音也很多。

有人说他傻，多管闲事，他

总是一笑了之，坚持做自

己认为正确的事。“只要路

上还有路钉，我的拔钉工

作就会一直坚持下去，希

望有一天，我这个‘拔钉小

哥’可以下岗，天下的路再

也无钉。”

张利斌告诉记者，在

他的影响下，全国各地已

经有 167 名志愿者加入义

务拔钉行列，他们组建了

一个群，只要有网友反映

哪里有钉子，他把所在城

市位置发进群里，就有志

愿者默默地去除钉。

新报讯（北方新报正北

方网首席记者 王树天）

11月20日，“暖冬行动 护

佑健康”暨内蒙古国大药房

“光耀十七载 十亿新跨越”

周年庆公益爱心行动在呼

和浩特市启动。乌兰察布市

凉城县蛮汉镇崞县夭中心

校的学生、辛苦工作在一线

的环卫工人及社区工作者

共千余人收到爱心暖包。

活动现场，一位名叫陈

硕的残疾少年得到了一份

温暖礼包，他操纵着电动轮

椅走到大家面前，表达了对

主办方的感谢。陈硕小的

时候因为一场高烧留下了

后遗症，左臂和双腿都失

去了正常功能。陈硕的家

人需要每天推着自行车走

两公里送陈硕上下学，一

送就是八年。后来，陈硕通

过媒体表达了心愿，希望

能有一辆电动轮椅。内蒙

古国大药房第一时间联系

到了陈硕家人并帮助陈硕

完成了心愿。陈硕的讲述

让参加活动的市民深受感

动。记者在现场看到，本次

送出的爱心暖包中，学生温

暖礼包里有孩子们急需的

棉服，还有手套、围巾、帽

子、口罩、保温杯、棉坐垫等

保暖装备。一线工作人员暖

包里有手套、口罩、暖宝宝、

保温杯等。

新报热线（北方新报

正北方网首席记者 张弓

长） 今年 5 月，北方新报

正北方网对巴彦淖尔市临

河区城关镇一光伏大棚项

目搁置，导致400多亩农田

撂荒多年的情况进行报道

后，临河区城关镇政府公

开承诺要妥善解决此事。

可是几天前，有村民告诉

记者此事尚未得到妥善解

决。于是，记者对此进行了

追踪采访。

针对此事，临河区城

关镇党委书记弓建强曾给

记者发来一份《关于临河

区城关镇蓿亥村光伏温室

园区项目遗留问题进展情

况的说明》，说明中这样写

道：“区政府召开专门会议

研究，积极帮助城关镇筹

措资金，先行垫付部分土

地流转费，有效保障涉及

农民的生活问题，缓和社

会矛盾，加快推进工程重

新启动步伐。一是区政府

帮助协调相关企业，通过

洽谈合作给予相关政策支

持，尽早实现接手启动，目

前已与当地一家企业进行

对接协商。”

11 月 17 日，记者再次

与弓建强书记取得联系

时，弓建强说，给村民们支

付土地流转费的资金早已

到位，正在和村民们商量

如何发放这笔钱。前几天，

镇政府和村民代表还进行

了商谈。现在，村民们正忙

着秋收，等秋收完毕，签好

协议就能领钱了。两级政

府经研究决定，把拖欠村

民们共计 3 年的土地流转

费一次性全部给予付清。

此外，另有一家企业与区

政府经过多次洽谈，已经

准备接手这个项目。这家

企业最晚在明年春天也肯

定就接手这个项目开始运

营了。对于这家企业今后

如何给村民们支付土土流

转费等问题，双方还需进

一步协调。

集宁金雅苑小区5栋高层住宅楼
消防箱都是空的

新报热线（北方新报正北方网首席记者 张弓长）

11 月 18 日，北方新报正北方网记者在集宁区金雅苑（一

期）小区采访时发现，该小区已经有众多业主入住的5栋

高层楼房消防箱都是空的，存在巨大火灾隐患。

当日，记者来到金雅苑（一期）小区，首先进入已经有业

主入住的高层住宅9号楼，挨个单元查看发现，楼道里的消

防箱里面都是空的。采访中，记者接连拧了多个消防箱里的

出水阀门，发现把阀门拧至最大也没有流出一滴水来。一位

居民说：“这些个消防箱里根本没有水，如果有水的话，拧动

阀门时会有水流的响声。我以前也多次把阀门都拧到底了，

也没见有水。”记者还注意到，消防箱内外的报警器灯也没

有灯光闪烁，这说明报警器也不在正常工作状态。

随后，记者把该小区已经有众多业主入住的5栋高层住宅

楼走了个遍，结果发现所有的消火栓箱里面竟然全是空的，没有

安装水枪、水带、灭火器等消防设施，报警灯均不在工作状态。记

者拧了拧这几栋楼消防箱里的阀门，也都是没有一滴水流出。

金雅苑小区内的公示信息显示：该小区由乌兰察布市

天佐益泰房地产开发有限公司开发建设。金雅苑物业在小

区内最新张贴的催缴2021年度物业费的通知信息显示，

该小区已经交房投入运营一年多了。

采访中，多名业主特别担忧地说：“5栋高层住宅已经

有众多业主入住了，每天都有那么多人进进出出，可直接

关系到业主生命财产安全的消火栓箱竟然都是空的，一旦

发生火灾后果不堪设想。很明显，这是在消防设施尚未经

过相关部门验收的情况下，开发商就违规交房让业主入住

了，那监管部门都哪去了？”

达拉特旗
凯渊冬钓大棚
涉嫌无证经营

新报热线（北方新报

正北方网记者 范亚康）

“‘鱼讯：凯渊冬钓大棚11月

16日周一夜场，下午6点准

时开钓，钓费 350 元……’

你们快来看看吧，鄂尔多

斯市达拉特旗凯渊冬钓

大棚在没有任何经营手

续的情况下组织钓鱼比

赛收取费用，涉嫌非法经

营。”11 月 16 日，有读者

向北方新报正北方网记

者反映。

当日 18 时，记者在树

林召镇凯渊冬钓大棚看

到，已经有很多鱼友聚集

在一起做着比赛前的准

备工作。记者在大棚里仔

细观察后，并没有发现该

大棚悬挂营业执照等相

关 证 件 。记 者 走 访 了 多

人，大家均表示，凯渊冬

钓大棚曾多次组织钓鱼

比 赛 ，并 收 取 一 部 分 费

用，但从来没有出示过任

何手续。

就 此 事 ，记 者 采 访

了凯渊冬钓大棚的负责

人边刚（音）。边刚表示，

目前无法向记者提供相

关 经 营 手 续 ，至 于 凯 渊

冬钓大棚是否属于非法

经 营 ，边 刚 没 有 给 出 回

答。

“具体的情况我们还

需要实地进行调查核实，

核实清楚后，会给新闻媒

体 一 个 回 复 。”11 月 17

日，达拉特旗市场监督管

理局白姓负责人表示。

张利斌3年义务清除路钉130多斤

清除的地钉及工具清除的地钉及工具

社区工作者代表接收爱心暖包社区工作者代表接收爱心暖包

临河区城关镇村民有望拿到拖欠3年的土地流转费

千份爱心暖包让这个冬天不那么冷

张利斌正在用角磨机切割路钉张利斌正在用角磨机切割路钉


